

PRESENTACIÓN

Son diversas las definiciones del Caribe. Se trata de un área continental, lo mismo que insular; es espacio y territorio; una inconmensurable porción de agua y tierra; una cultura, y hasta una visión del mundo. En términos investigativos, también resulta amplio el espectro de posibilidades porque, en efecto, los hechos y procesos que le atañen parecen inagotables. Prosperidad, padecimientos, celebraciones, insurrecciones, y cualquier otro episodio propio de la humanidad misma debió acontecer dentro de las fronteras del Caribe.

Orientados por la premisa anterior, la Revista Estudiantil Alaüla -cuyo objetivo principal es la publicación de trabajos de orden historiográfico-aparece nuevamente con número dedicado al Caribe. Lo anterior, con la intención de situarnos al interior de una compleja atmósfera de debates justamente alrededor de este universo, participando, como es de esperarse, mediante la inclusión de algunos trabajos de estudiantes y egresados del Programa de Historia de la Universidad de Cartagena.

De esta manera, en el presente dossier de Historia Regional el lector encontrará los resultados finales o parciales de trabajos de investigación que abordan al Caribe desde distintas perspectivas y a partir de diferentes preocupaciones, transitando desde lo económico, lo político, lo científico, y otros aspectos que confirman la amplitud de la historia de nuestra Región Caribe. Así mismo, al igual que en números anteriores, se concede un espacio a otras formas de expresión, como sucede con las piezas fotográficas y de creación literaria que en adelante encontrarán.

Erick Ramos
Universidad de Cartagena